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智能垃圾箱“圈粉”社区居民
入户走访听民声
暖心高效解民忧

  □本报记者 谭宁

　　自“我爱青岛 我爱新区”民声
倾听主题活动开展以来，辛安街道
网格员将居民的大情小事看在眼
里，记在心头，立足于本职，付诸于
行动，只为居民幸福安乐，社区稳定
和谐。
  在入户走访中，该街道网格员
殷华梅通过与楼长沟通、建微信邻
里群等广泛听取民声民情，积极化
解民忧。当得知天玺乐城小区居民
于女士因家庭困难，无力为有精神
障碍的女儿支付治疗费用时，殷华
梅及时伸出援手，帮于女士办理社
会救助，让这个困境家庭重燃生活
的希望。
  据了解，于女士离异多年独自
抚养女儿，其34岁的女儿常年沉迷
网络，未参加工作。近几年，于女士
发现女儿的行为逐渐异常，不但性
情暴躁，还常打骂她。去年11月，经
青岛精神卫生中心精神科的医生诊
断，其女儿的病情属于危险性评估
等级一级。由于没有稳定的经济来
源，于女士无法让女儿住院治疗，只
能通过打零工挣钱买药控制病情。
　　了解情况后，殷华梅立即将此
事上报，并第一时间向街道社会事
务办提出救助申请。随后，她每天都
到于女士家帮其照看女儿，并多次
往返于社保机构、银行等地办理医
保手续。辛安街道社会事务、劳保中
心等部门的工作人员也加快审核办
理进度，尽快通过了救助申请审核。
殷华梅其后又陪同于女士将其女儿
安全送到了区第六人民医院接受
救冶。

居民齐风华教小孙女使用智能垃圾分类回收箱。□记者 张静 报道

  □本报记者 张静

　　今年6月，西海岸新区智能垃圾
分类回收项目启动仪式在薛家岛街
道红状元小区举行。如今，50天过去
了，进驻小区的垃圾分类回收箱运营
情况如何？居民反映如何？8月6日，记
者进行了实地回访。

积极使用者：已见回头钱

　　上午9点半，红状元小区居民齐
风华拿着一个矿泉水瓶，领着小孙女
走到智能垃圾箱前，熟练地点击屏
幕，再用微信扫描上面的二维码，左
侧的塑料回收箱便自动打开。小孙女
踮着脚把手中的矿泉水瓶放进投放
口，屏幕上很快显示“本次投递未获
得环保金”，原因是投放物品太轻，需
60g以上才能获得。“平时都是攒一大
包来投，这回是孙女好奇怎么用，我
教教她。”齐风华说，这个智能垃圾分
类箱她已投过很多回，“环保金会直
接返到手机上，攒到10元后就能提
现，我都见了好几次回头钱了。”
　　小区园林绿化工人王兆经也凑
上前说，对于垃圾分类，之前大家想
分但不知道怎么分，现在不但会区
分，符合条件的垃圾还可拿来换钱，
箱子前还曾出现过排队的情况。
  既然居民如此热衷使用智能垃
圾箱，那它们每天的回收量是多少
呢？“从我们集团垃圾分类回收大数
据平台上可以看到，今天所有的智能
垃圾分类箱的回收总量是41公斤，目
前累计投递总量是65吨，累计参与人
数是11748人。”西海岸固废直运公司

经理杨占滨告诉记者，从平台数据来
看，回收垃圾中的纸类占比最高，超
过50%，其余按比重排序依次是纺织
物、金属塑料、玻璃等。

正在学习者：要跟上潮流

  “想用它就得用智能手机，可我
们上了年纪，只会用老年机，眼瞅着
别人用光羡慕，也想跟上这个潮流。”
在智能垃圾分类箱旁，居民马成俭盯
着屏幕和手机研究了许久，他告诉记
者，大儿子刚给他买了个智能机，他
刚学会怎么用，正在复习“功课”呢。
　　聊到为什么会如此认真又着急
地跟潮流，马成俭告诉记者：“这是个
好东西，既方便还环保，又响应国家
垃圾分类的政策，必须要学会！”
　　西海岸固废直运公司经理杨占
滨告诉记者：“现在上门收废品的人
很少了，家里的塑料瓶、塑料罐、纸
皮扔了可惜，不扔占地方，这个智能
垃圾设备就能解决这个问题，还24小

时营业，绝对是那些爱整理家又有强
迫症市民的福音。

暂不会用者：将尽快学会

　　“虽然孩子教了好几次，但我现
在还是不太会用它，目前还是孩子在
帮我弄。”在一旁看着的居民俞岚有
些害羞地告诉记者，她要回去继续研
究，尽早学会使用。
　　“但自从有了这个机器，大家对
垃圾分类有了极大兴趣，参与度很
高，反响很好。”小区物业经理赵家
余告诉记者，智能分类箱不仅增强
了小区居民对垃圾分类观念的理
解，也改善了生活环境，让大家真正
从中得到了实惠。
　　截至目前，全区已有85个小区安
装了100余台智能垃圾分类箱。下一
步，西海岸将继续通过推广智能垃圾
分类回收模式，引导市民形成垃圾分
类投放的良好习惯。记者也将持续关
注智能垃圾分类箱的使用情况。

□记者 张静 报道
  近日，隐珠街道世纪二居联合蓓林少儿美术教室开展了垃圾分类主题创意绘画比赛。“希望通过这场创
意比赛，能让小朋友带动整个家庭树立垃圾分类意识，提高分类准确率，共同维护好我们的城市环境。”世纪
二居社区书记徐春英告诉记者。图为小朋友们展示自己的画作。

垃圾分类 我有“画”说

全区已有85个小区安装，累计投递总量65吨，参与人数11748人

（上接第一版）声音和配乐正在进行
中。据了解，《封神三部曲》在青岛东
方影都融创影视产业园拍摄，制作
上严格遵循着工业化模式，从场景
的搭建、现场拍摄、演员培训，乃至
马场和食堂的管理，所见之处无不
体现出有计划、有秩序、有流程且高
效率的工业化特性。《封神三部曲》
三部影片名字分别为《封神三部曲
之妖乱国殇》《封神三部曲之魔道争
锋》《封神三部曲之封神天下》，分别
将于2020年、2021年、2022年上映。
  剧组扎堆热拍，西海岸促进影
视产业发展的政策优势日益凸显。
今年5月，《青岛西海岸新区关于促
进影视产业发展的若干政策》正式
对外发布，与疫情防控期间新区出
台的《关于支持影视产业健康平稳
发展的政策措施》以及50亿元青岛
影视产业基金形成政策互补，涵盖
影视全产业链、全业态，致力打造全
国最优政策洼地。自政策发布以来，
新区已先后接待北京、上海、广东、
浙江等地影视企业线上咨询900余
次，实地考察接近200次，70余家影
视企业完成注册，20余家正在办理
入驻手续，恒业集团、慈文集团、十
月文化、大地院线等30余家行业头
部企业、名家工作室正在深度洽谈。
截至目前，东方影都入驻影视企业
已达400余家。


